

20240913 Tribune de Lyon

<https://tribunedelyon.fr/societe/lespace-un-lieu-daccueil-en-sante-mentale-pour-migrants-et-precaires/>

L'Espace, un lieu d'accueil en santé mentale pour migrants et précaires

[David Gossart](#) - 13 septembre 2024

Depuis avril, l'"Espace" offre aux personnes en grande précarité et/ou en situation de migration un lieu d'écoute, de répit en santé mentale.



Le Dr Halima Zeroug-Vial et la coordinatrice de l'Espace, Nina Mottola. ©David Gossart

Depuis avril, l'"Espace" offre aux personnes en grande précarité et/ou en situation de migration un lieu d'écoute, de répit en santé mentale. Le local fourni par Grand Lyon Habitat, rue André-Philip, a permis à ce service du Vinatier -existant depuis 2020 à Villeurbanne- de très notablement agrandir et améliorer ses conditions d'accueil. « *Des familles, des individus seuls peuvent venir, soit par le bouche-à-oreille, soit recommandés par des travailleurs sociaux du monde de l'asile ou encore des soignant. C'est un accueil inconditionnel. Ils peuvent venir une fois, ou régulièrement* » cadre le Dr Halima Zeroug-Vial, responsable au Vinatier de l'observatoire national sur la santé mentale et les vulnérabilités sociales Orspere Samdarra. Le lieu est dirigé par une coordinatrice, Nina Mottola, propose deux mi-temps de psychologues, et des « pairs aidants », personnes passées elles aussi par un parcours d'exil et depuis formées à la psychologie, font office d'accompagnants. « *Un des avantages est qu'ils parlent plusieurs langues, anglais, pachtoune, érythréen...* » note Halima Zeroug-Vial. Le dispositif est cofinancé par la Ville et la Métropole de Lyon, soutenu par l'Agence Régionale de Santé. Après un été agité sur le front de l'accueil d'urgence, le vice-président de la Métropole à l'habitat et au logement social Renaud Payre, notait l'importance de ce type d'accueil : « *L'hospitalité pleine et entière, c'est aussi la réduction du risque, éviter des drames.* »